
A pedido da deputada estadual Luciane Carminatti 
(PT), será realizada nesta quinta-feira, 21, uma 
Audiência Pública na Alesc para discutir a execução 
do programa Universidade Gratuita. O objetivo do 
programa era oferecer 
28,5 mil vagas já no 
primeiro semestre de 
implementação, mas 
chegou a apenas 5,5 mil. 
Outros dois pontos que 
deverão ser discutidos 
no encontro serão a 
concentração de recursos 
para os cursos de 

Medicina e a incerteza de manutenção das bolsas dos 
participantes do Uniedu, antigo programa estadual de 
fomento ao ensino superior.

Carminatti, que é presidente da Comissão de 
Educação da Casa, afirma 
que que é importante ouvir 
entidades e discutir junto 
com o governo o que poderá 
ser melhorado para que 
o Programa Universidade 
Gratuita possa, de fato, 
universalizar o acesso 
gratuito ao ensino superior 
em Santa Catarina.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Após uma série de denúncias por causa da constante 
falta de água nos bairros da região Norte de 

Blumenau, o Procon SC, notificou a empresa para 
que ela preste, dentro do prazo de 10 dias, os devidos 
esclarecimentos sobre as interrupções constantes do 
serviço e quais medidas estão sendo tomadas para 
sanar o problema.

Outra exigência feita pelo Procon Estadual é para 
que os dias que houve interrupção do serviço de 
abastecimento sejam descontados da conta de água dos 
moradores da região.

Ainda de acordo com a notificação entregue pelo 
órgão, caso o problema não seja solucionado no prazo 
de 48 horas, a Samae será obrigada a disponibilizar 
caminhões pipa para atender a população, sob pena de 
multa diária de R$ 50 mil por dia de descumprimento. 
Salum solicitou, ainda, o faturamento bruto da Samae no 

Estado de Santa Catarina relativo aos últimos 12 meses.
Em conversa com a coluna, o diretor Roberto Salum 

confirmou que, após notificar a empresa, teve uma 
reunião com o diretor jurídico da Samae, Matheus 
Garbin, e pediu que eles tivessem mais sensibilidade 
com a população que precisa pagar uma conta por 
algo que simplesmente não chega. Ou seja, além dos 
transtornos, ainda tem o prejuízo. Ele também deixou 
claro que a empresa, que atua na região há mais de 
50 anos, vem prestando um serviço falho não de hoje 
e, durante todos esses anos, os prefeitos tiveram 
conhecimento disto e nunca fizeram nada. Ou seja, eles 
são, sim, corresponsáveis pelo problema. 

Salum também se colocou à disposição para, dentro 
do que for possível, mediar essa conversação entre 
empresa e consumidores, para que se chegue a um 
acordo.

Procon SC notifica Samae  de Blumenau

Audiência discute Universidade Gratuita

Inteligência e Marketing Político 
Na última terça-feira, 19, inaugurou na Capital a Agência 

Vote, de marketing e inteligência política. 
Fundada pelos advogados Jonathan Muniz Andrade e 

Raphael Martins, juntamente com o marketeiro Guilherme 
Pontes, a empresa chega com a promessa de revolucionar 
a forma como a política e a comunicação são conduzidas 
na região. 

No coquetel de inauguração, estiveram presentes 
diversos nomes da política local, como o prefeito de 
Florianópolis, Topázio Neto (PSD), o deputado estadual 
Matheus Cadorin (Novo), e o  presidente da Câmara 
Municipal, João Cobalchini (MDB). Vereadores e pré-
candidatos de São José, Palhoça, Biguaçu e Governador 
Celso Ramos também foram prestigiar o evento.

TecNova
Na próxima terça-feira, 26, o Governo do Estado lançará 

a terceira edição do Programa Tecnova. O projeto é uma 
parceria com a Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação 
de Santa Catarina (Fapesc) em conjunto com a Financiadora 
de Estudos e Projetos (Finep). A seleção das empresas 
será feita através de um edital voltado para apoiar no 
desenvolvimento de novos produtos, bens e serviços e 
processos inovadores. O valor global da chamada pública 
ultrapassará os R$ 30 milhões, e o fomento será destinado 
a projetos selecionados em todas as mesorregiões 
catarinenses. O diferencial deste ano é que além do valor de 
subvenção econômica principal, cada empresa selecionada 
poderá optar por receber recursos para investir em 
aceleração e para projetos de internacionalização. 

SCGÁS em destaque
Santa Catarina se posiciona como o terceiro estado com a maior extensão de rede de distribuição de gás natural 

(RDGN) no país. De acordo com os dados da Associação Brasileira das Empresas Distribuidoras de Gás Canalizado 
(ABEGÁS), o estado catarinense fica atrás apenas de São Paulo e Rio de Janeiro.

Atualmente a Companhia de Gás de Santa Catarina (SCGÁS) conta com 1.541 km de rede construída e prevê ainda um 
aumento de mais 91 km em 2024. A rede está presente em 72 municípios e possui mais de 26 mil consumidores em todo 
o estado.

Além disso, a SCGÁS é a segunda maior distribuidora de gás canalizado do país em número de municípios e indústrias 
atendidas e a terceira maior em rede de postos de GNV com 140 postos interligados. 

Foto: Agencia AL
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queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Economia
A Assembleia Legislativa iniciou o repasse de R$ 80 milhões ao governo do Estado para serem aplicados em projetos 

regionais, em áreas como saúde e infraestrutura. O montante é resultado da economia de gestão do Parlamento 
catarinense e será distribuído, de forma inédita, para as ações apontadas pelas seis bancadas regionais, constituídas na 
Alesc.


